

Las cartas de Unamuno con 600 mujeres, en Santa Marta

● “Bajo pluma de la mujer”, expuesta en el Museo del Grabado

● Tiene como protagonistas a féminas influyentes de principios del XX



Jesús Bustamante (ICYL), la edil Juana Rubio, la comisaria Ana Chaguaceda y la concejala Silvia González. EÑE

EL DETALLE



EL DÍA QUE UNAMUNO VIO A SU FUTURA MUJER, CONCHA

→ Pablo de Unamuno relató que Miguel de Unamuno escribió sus sensaciones sobre el día que vio por primera vez a la que luego sería su mujer, Concha: “Sus cortas sayas dejaban ver sus lozanas pantorrillas, su pecho empezaba a alzarse, la trenza le colgaba por la espalda y sus ojos iluminaban su camino y mi soñada santidad se alteraba”.

EÑE/ P. ZORITA

Santa Marta de Tormes—Lola Membrives, María de Maeztu, Emilia Pardo Bazán, Concha Espina... y así hasta llegar a más de 600 nombres de reconocidas mujeres que mantuvieron correspondencia con Miguel de Unamuno. Algunas de ellas, mujeres escritoras e intelectuales del primer tercio del siglo XX, son hoy las protagonistas por su relación cercana con el ilustre escritor, de la exposición ‘Bajo pluma de mujer’, que acoge desde ayer el Museo de Grabado de Santa Marta.

La exposición, que se podrá disfrutar hasta el próximo 30 de noviembre, se trata de un proyecto expositivo producido por la Fundación Instituto Castellano y Leonés de la Lengua y la Casa-Museo Unamuno de la Universidad de Salamanca, respaldada también por la Diputación de Salamanca y el propio Consistorio del municipio.

En el acto de presentación, la concejala de Cultura, Silvia González, ensalzó a Santa Marta como “un municipio comprometido con la cultura” y recaló la importancia de que en la actualidad el Museo del Grabado acoge dos exposicio-

nes en torno a Dalí y Unamuno.

Por su parte, Ana Chaguaceda, una de las comisarias de la exposición, explicó que “nos llevamos una grata sorpresa al ver que 600 mujeres se habían relacionado con Miguel de Unamuno; fue difícil la selección, por eso hemos comenzado por los nombres más conocidos, pero el proyecto es muy amplio”.

Jesús Bustamante, representante del ICYL, afirmó que la muestra “estuvo ya presente hasta en cuatro provincias el pasado año y es tan interesante que esperamos que el proyecto siga cosechando éxito y tenga continuidad”.

Como representante de la familia Unamuno, acudió uno de sus nietos, Pablo de Unamuno. Durante la presentación de ‘Bajo pluma de mujer’, habló de “las otras mujeres que formaron parte de su vida, las de la familia o las consideradas como de la familia”, figuras relevantes a la hora de entender los pasos y la vida personal de Miguel de Unamuno y entre las que se encuentran, según explicó, “mi abuela Concha, sus tres hijas (Salomé, Felisa y María), así como Julia, una de las personas que formaba parte del servicio de la casa”.



Antonio Cámara, Fernando Rubio y Carlos Fdz. Chanca. GUZÓN

El PSOE reclama hoy en el pleno provincial la apertura de todos los consultorios

● Pedirá además aunar esfuerzos para reactivar el corredor de la Ruta de la Plata

● Exigirá “agilidad” en el arreglo de la carretera entre Tamames y la A-62

ISABEL ALONSO

Salamanca— El grupo socialista en la Diputación llevará al pleno de esta mañana tres mociones centradas en la sanidad, la reactivación del corredor ferroviario de la Ruta de la Plata y el arreglo de la carretera SA-213 que une Tamames con la autovía A-62.

Así lo destacó ayer Fernando Rubio, portavoz del PSOE y encargado de defender hoy la propuesta para exigir a la Junta la reapertura de todos los consultorios médicos. “Vamos a exigir que deje de aniquilar la sanidad pública, que reabra todos los consultorios y que los salmantinos tengan atención médica presencial periódica, con un horario fijo y establecido”.

El diputado Antonio Cámara desgranó la segunda de las mociones dirigida a trabajar “de manera conjunta” por la reapertura

del corredor ferroviario de la Ruta de la Plata “para que sea una realidad lo antes posible”. “Llevamos al pleno tres acuerdos para instar a la Junta y al Gobierno a trabajar conjuntamente; solicitar al Ministerio de Transporte a que reduzca los plazos de tramitación y pedir a todos mantener la unidad de acción”. Cámara, exalcalde de Béjar, se refirió también a la polémica surgida en la ciudad textil con los asesores del actual regidor lamentando la incertidumbre y la inactividad que hay en el Consistorio.

Por último Carlos Fernández Chanca se refirió a la última de las mociones, la del arreglo de la carretera de Tamames a la A-62, poniendo especial énfasis en el “pésimo estado” del tramo entre Aldehuela de Yeltes y Alba de Yeltes para pedir que se agilice su arreglo.



Éxito de ‘Buscando a Nebrija’ en Vega de Tirados

Vega de Tirados acogió en su centro multiusos al grupo de teatro ‘Lazarillo de Tormes’, que representó el montaje teatral ‘Buscando a Nebrija’, una obra de Denis Rafter impulsada por la Diputación de Salamanca y el Consistorio. Los espectadores disfrutaron y vivieron momentos de recogimiento y emotividad. EÑE